

デマ退治！美少女コンビ躍動

Person & Readers

ひと
読者

漫画家

大和田 秀樹さん

放射線という硬派なテーマに際どい皮肉の表現も織り交ぜていますが、ふうの月刊漫画雑誌に掲載するには議論があつたのです。

「震災当初は明らかにウソがばびこっていました。著名人がツイッターなどで『放射線障害で病院に次々と人が運ばれていました』といったデマを拡散し、それを見て不安を募らせる人も少なくなかった。この状況に一刻も早く歯止めをかけたいと考え、娛樂作品を通じてアを組み上げました。出版社（秋田書店）の担当者も同様の問題意識を持っていて、すんなり企画はまとまりました。ただ

この人と一瞬間

線量知識身に付く作品 不安増幅歯止めかける

震災後、多くの人の関心事となつた放射線。しかし理解は難しく、正しく伝えるのはより難しいのが現実だ。不正確な情報で不安をあおる論者も少なくない。そうした中、漫画家の大和田秀樹さんは、美少女ヒロインが放射線に関するデマを退治していくというストーリーの『風評破壊天使ラブキュリ』を出版。随所にギャグを織り込みながら、放射線に関する知識もしっかり身に付く内容が話題となつていて。執筆の背景と今後の活動について聞いた。

(海老 宏亮)

最初は戦隊モノにするつもりだったのですが、それでも話が長くなつてしまつて少女2人組になりました(笑)」

「発表後はネットで批評はありましたが、感情的なもので特に反論の必要はないと受け流しました。数字など事実関係の見解の相違を指摘されたら返り討ひにするつもりでしたが、そうした批判はこれまでのところ一件もないのでですね。モデルにした人たちからも正式な抗議はありません。彼らもデマを流している自覺があるのでしょうか？」

——東京大学医学部の中川恵一准教授が監修を務めていますね。

「この作品以前には中川先生と面識はなかつたので、最初にお願いしたときは怪しまれました(笑)。でも一話を見て見せたところ、乗の気になつて、協力いただけました。早野龍吾先生（東大教授）をはじめ、放射線について正確な情報をされてい



すべてが電子化されている仕事場の様子

——次回作の予定は、「コミック以外の仕事

の方々はいて、分かる人は少くないし、東北大の漫研時代に電気工事組合から仕事依頼を受けたのでスケジュールが過密になつてるので、当面新規の相違を指摘されることはあります。それでも誰でも理解しやすくすることを心がけました」

——どのような人に読むのもいいですか。『でも、いざればエネルギーを子供からも正式な関心は高いです。電気はインフラの基本です。執筆はすべてコンピュータ化してるので、電気がないといふのもいたいですか』

——「漠然と不安を感じている人に読んでほしいと思います。『デマを見破るのに一番良い手段は、情報の出所が確実なものでか調べることです。例えば、学者の科学論文は批判的な視点から査読を経て発表されているもので

すね。がわいキャラが、シビアな国際エネルギーとして、アイデアを練つていています」

——「仕事場に太陽光発電を入れましたが出力変動を測定するので、電力発電所を見学するなりして、エネルギーを理解するための情報がいいで

すね。がわいキャラが、シビアな国際エネルギーを理解するための情報がいいで

たりして(笑)」

——震災後のエネルギーについてどう思いますか。

「メーカーやエネルギー関係に就職した同級生

が激しく、メインにはなりません。安定期は大切です。工学部で半導体の検定を行う実習を受けたことがあります。『飲水をコンセントから取つたことがあります。『飲める水道は日本だけ』とよくいますが、商用電源からきれいな正弦波を取れる国はほかにありません。質の高い電気は優秀な技術者を生み出す土壤の一つになつていて、早期の正常化を期待しています」

——次回作の予定は、「コミック以外の仕事

でスケジュールが過密になつてるので、当面新規の相違を指摘されることはあります。それでも誰でも理解しやすくする

ことを心がけました」

——「でも、いざればエネルギーを子供からも正式な関心は高いです。電気はインフラの基本です。執筆はすべてコンピュータ化してるので、電気がないといふのもいたいですか」

——「漠然と不安を感じている人に読んでほしいと思います。『デマを見破るのに一番良い手段は、情

報の出所が確実なものでか調べることです。例えば、学者の科学論文は批

判的な視点から査読を経て発表されているもので

すね。がわいキャラが、シビアな国際エネルギーを理解するための情報がいいで

たりして(笑)」